



**Nombre de alumno: Alondra Yesenia García**

**Arguello**

**Nombre del profesor: Alejandra Torres**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Problemas socioeconómicos**

**contemporáneos**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Grado: 3er cuatrimestre**

**Grupo: Psicología**

## Vestigios del movimiento zapatista

En este ensayo hablaremos e indagaremos más a fondo sobre el movimiento zapatista y el impacto que tuvo en nuestro país en la época que surgió, y vestigios de esta misma, el objetivo de este ensayo es dar a conocer la realidad de este movimiento y de cómo aún están presentes de alguna manera en la actualidad.

Se han hechos muchas investigaciones y es por ello que nos permite saber más acerca de estos movimientos, por lo cual comenzaremos definiendo...

¿Qué es el movimiento zapatista, donde surgió y en qué fecha?

EZLN (Ejército Zapatista de Liberación Nacional) Fue una organización mexicana que nació en el estado de Chiapas el 1ro de enero de 1994 y dio fin en 2006, el objetivo de este era la construcción de un nuevo modelo de nación que incluyera a la democracia, la libertad y la justicia como principios fundamentales de una nueva forma de hacer política.

“Los zapatistas justificaban las tomas con el argumento de que los propietarios privados, ‘los ricos’, necesitaban las tierras menos que los campesinos que dependen de las tierras para sobrevivir” (Van de Haar, G. (2005). El movimiento zapatista de Chiapas: dimensiones de su lucha. International Institute of Social History. 1-24.)

Teniendo como referencia esta cita, podrías pensar que este movimiento tiene un buen fin, y si, para ellos lo tiene, pero es diferente cuando vemos desde otro ángulo, tomando en cuenta los vestigios que han quedado de estos movimientos, que cabe resaltar son sorprendentes.

En la actualidad hay secuelas de ellos en Chiapas, claro ejemplo las organizaciones existentes tales como OPEZ (Organización Proletaria Emiliano Zapata) u OCEZ (Organización Campesina Emiliano Zapata de la Casa Del Pueblo y Democrática independiente), todas estas dirigidas por indígenas, como en un principio.

Todas estas organizaciones existentes son el resultado de este movimiento ya mencionado, en la actualidad es difícil pensar que estos movimientos han tenido un impacto bueno, o son hechos con fines buenos.

Pero hoy en día la realidad es otra, queramos o no. Lamentablemente estas organizaciones se han salido de control y siempre tienen a romper las reglas del gobierno, tratando de desafiar su autoridad,

y consiguiendo lo que quieren sin importar los destrozos que puedan crear a su paso.

Hemos llegado al punto en el que una organización puede cometer delitos sin pagar por ellos, y aunque en un principio podíamos decir que su pelea era a manera de pelear por sus derechos, siempre han estado en contra de las personas que tienen una ideología diferente a la de ellos, tanto que podrían resultar peligrosos para los demás ciudadanos.

En cada una de las guerrillas existentes siempre han sido por territorios, o problemas personales que algún miembro de la organización pueda tener, cosa que no debería, puesto que en un principio se mencionó que siempre era lucha por su libertad y derechos.

Es fácil darnos cuenta que esto no iba con un buen fin desde que comenzó el movimiento y como estos se adueñaron de tierras que no eran suyas, de los destrozos en territorios ajenos y el miedo que le provocaban a la población en general.

A manera de conclusión es para mí importante recalcar la realidad de estos movimientos en la actualidad, y como han cambiado a lo largo del tiempo, como una lucha por algo bueno puede ser manchado por acciones erróneas de estos mismos.

## Bibliografía y Referencias

- Comunicado del Comité Clandestino Revolucionario Indígena - Comandancia General del Ejército Zapatista de Liberación Nacional, del [21 de diciembre](#) del [2012](#), en el portal Enlace Zapatista.
- Antología Institucional Universidad del Sureste
- Van der Haar, Gemma (1998) 'La campesinización de la zona alta tojolabal: el remate zapatista', en Espacios disputados: transformaciones rurales en Chiapas, editado por María Eugenia Reyes Ramos, Reyna Moguel Viveros y Gemma van der Haar, México: UAM-Xochimilco & ECOSUR, México.